

## Saint Maurice... Le retour...

L'origine du toponyme de Saint-Maurice à Hostun est un mélange d'histoire et de légende.

Le cadastre napoléonien, 1811, fait mention d'une « M<sup>on</sup> St Maurice » (maison Jean Villard) sur le chemin de Romans à Hostun. Il n'y existe pas d'autre habitation jusqu'au Mottet.

Dans les nombreuses délibérations locales ou courriers adressés à la Préfecture ou au Diocèse en prévision de la construction d'une nouvelle église, il est toujours fait mention du lieu de Saint-Maurice en opposition à Saint-Martin.

C'est donc le lieu qui a donné le nom de l'église actuelle, puis celui de la paroisse.

Cependant, il est fait mention des ruines d'une ancienne église lors des débats pour la construction de l'église à Saint-Maurice. Contrairement à l'église Saint-Martin nous n'avons pas encore trouvé d'archive concernant cette église. A-t-elle été détruite au moment des guerres de religion ?

Elle n'apparaît pas sur le cadastre de 1811 où rien ne semble troubler le tracé des parcelles :



## La statue de Saint Maurice

La statue qui de sa niche domine l'avenue des Marronniers depuis la deuxième moitié du XIX<sup>ème</sup> siècle a bénéficié d'un profond nettoyage à l'occasion du ravalement de la façade de l'église.

Elle a retrouvé, en 2015, la lance qu'elle avait perdue il y a peu de temps.

Elle s'est allégée des 40 kg de miel que les abeilles avaient accumulés à l'intérieur.

Elle a retrouvé l'éclat de son ton cuivré qui s'était terni avec le temps.

Malheureusement, Saint Maurice, a de nouveau perdu sa lance et ... sa main

Saint Maurice, selon la tradition (légende) chrétienne, était le chef d'une légion de 6500 soldats romains d'origine Copte de Thèbes. Ils auraient refusé l'ordre de massacrer les chrétiens du Valais et auraient tous été tués vers l'an 265.

